

Oktober 2024

Neue Talkreihe im Friederike-Wackler-Museum

Die Talkreihe "Kinder, Kapital, Karriere" im Friederike-Wackler-Museum läuft schon seit 2018 sehr erfolgreich. Nun hat Museumsleiterin Gabriele Schwarz eine neue Gesprächsrunde auf die Beine gestellt: den Logistik-Talk. Beim Auftakt am 26. September stand das Thema "Zukunftsfähige Logistik für eine erfolgreiche Wirtschaft – Forderungen aus der Praxis an die Politik" im Fokus. Um darüber zu disku-tieren, waren Dr. Micha Lege, Geschäftsführer der familiengeführten Spedition Wiedmann & Winz aus Geislingen, Andrea Marongiu, Geschäftsführer des Verbands Spedition und Logistik Baden-Württemberg (VSL), sowie Oliver Schwarz, Geschäftsführer von Wackler Spedition & Logistik bei Gabriele Schwarz zu Gast im Museum.

Giftiger Cocktail

Im Talk, der von Iris Kümmerle moderiert wurde, ging es um die Antriebswende, das heißt der Umstieg vom Verbrenner auf E-Lkw, den Flächenverbrauch, die überbordende Bürokratie und Chancen durch Künstliche Intelligenz (KI). "Logistik war noch nie so spannend wie heute", hob Lege gleich zu Anfang der Diskussionsrunde hervor. Und vermutlich noch nie so herausfordernd. Überbordende Bürokratie – allein 14.000 neue Gesetze in den letzten 3 Jahren – fehlende Flächen und wenig Vertrauen seitens der Politik ergäben einen giftigen Cocktail, zu dem steigende Energiekosten, Fachkräftemangel, CO2-Maut und wirtschaftlicher Rezession hinzukämen. Da waren sich alle Teilnehmer einig und Schwarz meinte: "Diesen Cocktail haben andere für uns gemischt. Wir müssen ihn jetzt trinken!"

Weniger Steuern, mehr Öffentlichkeitsarbeit

Marongiu forderte deswegen in seinem Schlussstatement mehr Planungssicherheit für die Unternehmen. Lege sieht Entlastung in Steuer- und Abgabesenkungen und darin, "uns Unternehmer einfach machen zu lassen." Zudem will er mehr mit den Themen an die Öffentlichkeit gehen. "In der Vergangenheit waren wir zu ruhig", meinte der Geschäftsführer. Da in Oliver Schwarz Augen bereits alles gesagt war, meinte er abschließend mit einem Lachen: "Und ich arbeite weiter an der Erfindung eines Beamers! Damit wären alle Probleme gelöst."

Am Ende des Talks, den die Filstalwelle live übertrug, lud Gabriele Schwarz die Politik ein, miteinander ins Gespräch zu kommen. Die Aufzeichnung des Logistik-Talks gibt es im Youtube-Kanal von Wackler.

Foto: focus-f